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              2018年
ねん

度
ど

 第
だい

７回
かい

 静
しず

岡
おか

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

協
きょう

議
ぎ

会
かい

 会
かい

議
ぎ

録
ろく

 

 

１ 日
にち

  時
じ

    2018年
ねん

8月
がつ

20日
にち

（月
げつ

）19:00～20:30 

 

２ 場
ば

  所
し ょ

    静岡市
しずおかし

葵
あおい

消防
しょうぼう

署
しょ

 ５階
かい

 52会議室
かいぎしつ

 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

   多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

協議会
きょうぎかい

委員
い い ん

1１名
めい

 

            全
じょん

 高香
こひゃん

、スリヤ佐野
さ の

 ヨハンナ雪
ゆき

恵
え

、髙
たか

畑
はた

 幸
さち

、 

ニアズ アハメド、宋
そう

 亜茹
あ じ ょ

、福井
ふ く い

 ユミ、ホリウチ アリッセ イズミ、 

楊
よ う

 移
い

苗
びょう

、吉野
よ し の

 恵津子
え つ こ

、李
り

 栄元
よんうぉん

、レ ティ マイ ゴック 

 

           事
じ

務
む

局
きょく

、静
しず

岡
おか

市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 

 

４ 傍
ぼう

 聴
ちょう

 者
しゃ

    

 

５ 次
し

  第
だい

   （１）開
かい

会
かい

 

          （２）協議内容
きょ う ぎ ない よ う

 

①提言書
ていげんしょ

について(報告
ほうこく

)  

②多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の実施
じ っ し

事業
じぎょう

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について（報告
ほうこく

） 

        ③静岡市
しずおかし

多文化
たぶん か

共 生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の 中
ちゅう

間
かん

見
み

直
なお

しについて（協議
きょうぎ

）            

          （３）その他
た

 

（４）閉会
へいかい

 

 

６ 意見
い け ん

交換
こうかん

内容
ないよ う

 

  

○ホリウチ会長
かいちょう

 

それでは、議事
ぎ じ

に入ります
はい

。事前
じ ぜ ん

に皆様
みなさま

に郵便
ゆうびん

でお知らせ
し

してありますが、本日
ほんじつ

の次第
し だ い

の

とおり、「提言書
ていげんしょ

について」、「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の実施
じ っ し

事業
じぎょう

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について」、

「静岡市
しずおかし

多文化
たぶん か

共 生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の 中
ちゅう

間
かん

見
み

直
なお

しについて」となっています。それでは議題
ぎ だ い

の

１に入ります
は い り ま す

。事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願い
ねが

します。 

 

○中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

 

使う
つか

資料
しりょう

は資料
し り ょ う

１、提言書
ていげんしょ

の冊子
さ っ し

を使います
つ か い ま す

。前回
ぜんかい

、7
７

月
がつ

20
２０

日
にち

の協
きょう

議会
ぎ か い

までの全６回
ぜん６かい

で、委員
い い ん

の

皆様
みなさま

のご協力
ごきょうりょく

のもと、第８期
だ い ８ き

静岡市
しずおかし

多文化
た ぶ ん か

共生協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

による提言
ていげん

が完成
かんせい

しました。実際
じっさい

に

市長
しちょう

に手渡す
て わ た す

までに、少し
す こ し

レイアウト
れ い あ う と

など再確認
さいかくにん

するところもありますが、この内容
ないよう

で完成
かんせい

です。今
いま

までは本文
ほんぶん

だけお渡し
わた

しておりましたが、冊子
さ っ し

でお渡し
わた

するのは今回
こんかい

が初めて
はじ

と

なります。内容
ないよう

につきましては、１ページ目
め

の目次
も く じ

に沿って
そ

説明
せつめい

したいと思います
おも

。２

ページ目
め

に、提言
ていげん

に対して
たい

の皆様
みなさま

の思
おも

いを書いて
か い て

あります。３ページ目
め

から提言
ていげん

の内容
ないよう

に

入って
はい

いきます。４ページは防災
ぼうさい

に関する
かん

取組
とりくみ

。６ページに地域
ち い き

との交流
こうりゅう

に関
かん

する取組
とりくみ

。
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８ページに教育
きょういく

に関する
かん

取組
とりくみ

。10ページに留学生
りゅうがくせい

に対する
たい

取組
とりくみ

。12ページからは資料
しりょう

にな

りまして、今までどのような協議
きょうぎ

を行って
おこな

きたかを付けて
つ

います。そして、17ページから

皆様
みなさま

のメッセージも入れました
い

が、お忙しい
いそが

中
なか

メッセージの作成
さくせい

ありがとうございました。

最後
さ い ご

24ページに委員
い い ん

名簿
め い ぼ

を付
つ

け、25ページに静岡市
しずおかし

付属
ふ ぞ く

機関
き か ん

設置
せ っ ち

条例
じょうれい

を掲載
けいさい

して、これで

提言
ていげん

の内容
ないよう

となっております。本文
ほんぶん

は前回
ぜんかい

の審
しん

議会
ぎ か い

で承認
しょうにん

を頂
いただ

きましたので、本文
ほんぶん

の内容
ないよう

は省 略
しょうりゃく

させて頂
いただ

きますが、持
も

ち帰
かえ

っていただき、何
なに

か気
き

が付
つ

いたことがありましたら、

メールでも電話
で ん わ

でも構い
かま

ませんので、ご連絡
れんらく

ください。なお、ご意見
い け ん

があれば今週中
こんしゅうちゅう

23日
にち

（木
もく

）までにご連絡
れんらく

頂
いただ

ければと思
おも

います。24日
にち

（金
きん

）から製本
せいほん

作業
さぎょう

を行います。頂
いただ

いたメ

ッセージは、事務局
じむきょく

でもチェック致
いた

しますが、文
ぶん

の意味
い み

を教
おし

えて頂
いただ

いたり、修正
しゅうせい

をさせて

頂
いただ

きたい場合
ば あ い

は、個別
こ べ つ

に連絡
れんらく

をさせて頂
いただ

きますので、よろしくお願い
ねが

致
いた

します。最後
さ い ご

に、

９月
がつ

４日
か

の市長
しちょう

への提言
ていげん

は今日
きょう

の議題
ぎだい

が終わった
お

後
あと

の事務
じ む

連絡
れんらく

の中
なか

で、詳細
しょうさい

のご案内
あんない

を

行います
おこな

。前回
ぜんかい

の協
きょう

議会
ぎかい

で、駆足
かけあし

で説明
せつめい

してしまったので、重複
じゅうふく

しますが、改めて
あらた

当日
とうじつ

の

ことをご連絡
れんらく

いたします。提言書
ていげんしょ

の中
なか

には集合
しゅうごう

写真
しゃしん

が入っているので、終
お

わった後
あと

に撮
と

り

たいと思
おも

います。提言書
ていげんしょ

については以上
いじょう

です。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございました。今の「提言書
ていげんしょ

について」で、ご質問
しつもん

はありますか。それでは、次
つぎ

の議題
ぎだい

に移ります
うつ

。多文化
たぶんか

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直し
みなお

についてですが、まずは事務局
じむきょく

から

説明
せつめい

お願い
ねが

します。 

 

○中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

 

計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

についての内容
ないよう

に入
はい

っていきますが、資料
しりょう

２－１、２－２、A3縦
たて

の資料
しりょう

に

なります。まずはご報告
ほうこく

ということで、各課
か く か

でどのような事業
じぎょう

を行
おこな

っているかについての

平成
へいせい

29年度
ね ん ど

の実施
じ っ し

内容
ないよう

、平成
へいせい

30年度
ね ん ど

のこれから行
おこな

う実施
じ っ し

内容
ないよう

について説明
せつめい

を行
おこな

います。

進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の調査
ちょうさ

というのは、先月
せんげつ

にかけ市役
し や く

所内
しょない

の全課
ぜ ん か

に実施
じ っ し

をしておりました。多文化
たぶんか

共生
きょうせい

に関する
かん

事業
じぎょう

の照会
しょうかい

、問合せ
といあわ

を行いました
おこな

。資料
しりょう

２－１が平成
へいせい

29年度
ね ん ど

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

一覧
いちらん

、資料
しりょう

２－２が平成
へいせい

30年度
ね ん ど

実施
じ っ し

予定
よ て い

の事業
じぎょう

の一覧
いちらん

になります。全項目
ぜんこうもく

は多く
おお

、全部
ぜんぶ

は

紹介
しょうかい

できませんので、主
おも

に資料
しりょう

２－２の新規
し ん き

事業
じぎょう

について説明
せつめい

していきます。資料
しりょう

２－１

の平成
へいせい

29年度
ね ん ど

についても簡単
かんたん

に説明
せつめい

させて頂
いただ

きます。29年度
ね ん ど

ですが、一覧
いちらん

では 124の事業
じぎょう

を掲載
けいさい

しています。124のうち 7事業
じぎょう

で再掲
さいけい

、2回
かい

出
で

てくるものがあります。124から７を

引いて 117事業
じぎょう

、実施
じ っ し

しております。内容
ないよう

をみると、継続
けいぞく

して実施
じ っ し

しているものが多
おお

く、

順 調
じゅんちょう

に事業
じぎょう

が行
おこな

われています。次
つぎ

に資料
しりょう

２－２に移
うつ

ります。130の事業
じぎょう

が掲載
けいさい

しており

ます。新規
し ん き

事業
じぎょう

には番号
ばんごう

の下
した

に（新
しん

）と掲載
けいさい

しております。新規
し ん き

事業
じぎょう

は、30「証明
しょうめい

交付
こ う ふ

請求
せいきゅう

にかかる英語版
えいごばん

案内
あんない

表示
ひょうじ

の設置
せ っ ち

」、38「各区
く

戸籍
こ せ き

住民課
じゅうみんか

窓口
まどぐち

における情報
じょうほう

提供
ていきょう

」、43「なん
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でもかんでも相談会
そうだんかい

への通訳
つうやく

派遣
は け ん

」、62「新規
し ん き

入居者向け
にゅうきょしゃむけ

案内
あんない

文
ぶん

の作成
さくせい

・配布
は い ふ

」、65「静岡市
しずおかし

・

静岡県
しずおかけん

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

における津波
つ な み

避難
ひ な ん

誘導
ゆうどう

訓練
くんれん

及び
お よ び

炊き出し
た き だ し

体験
たいけん

の実施
じ っ し

」、108「大学
だいがく

連携
れんけい

に

よる地域
ち い き

課題
か だ い

解決
かいけつ

事業
じぎょう

」、112「留学生
りゅうがくせい

のインターンシップ受
う

け入
い

れ」、116「 PTAへの啓発
けいはつ

」、

117「しずおか中部
ちゅうぶ

連携
れんけい

中枢
ちゅうすう

都市圏
と し け ん

５市
し

２町
まち

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

担当
たんとう

による情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

」の９つの

事業
じぎょう

を追加
つ い か

いたしました。時間
じ か ん

の関係上
かんけいじょう

、全
すべ

てご紹介
しょうかい

はできないのですが、３ページの

65「静岡市
しずおかし

・静岡県
しずおかけん

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

における津波
つ な み

避難
ひ な ん

誘導
ゆうどう

訓練
くんれん

及び
お よ び

炊き出し
た き だ し

体験
たいけん

の実施
じ っ し

」は

清水区
し み ず く

の地域
ち い き

総務課
そ う む か

で９月
がつ

２日
ひ

に実施
じ っ し

をします。４ページ一番
いちばん

下
した

、112「インターンシップ

受
う

け入
い

れ」ですが、静岡市
しずおかし

でも初
はじ

めて留
りゅう

学生
がくせい

を募集
ぼしゅう

の対象
たいしょう

に含
ふく

めて、男女
だんじょ

参画
さんかく

・多文化
た ぶ ん か

共生課
きょうせいか

と静岡市
しずおかし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と連携
れんけい

して、インターンシップの受
う

け入
い

れを予定
よ て い

しておりま

す。７月
がつ

にも１名
めい

日本人
にほんじん

学生
がくせい

の受
う

け入
い

れは行
おこな

いましたが、９月
がつ

に留
りゅう

学生
がくせい

1名
めい

と、日本人
にほんじん

学生
がくせい

１名
めい

の受
う

け入
い

れを４日間
にちかん

行
おこな

う予定
よ て い

です。募集
ぼしゅう

は７月
がつ

と９月
がつ

を対象
たいしょう

に行
おこな

いましたが、７月
がつ

は

試験
し け ん

の関係
かんけい

で申
もう

し込
こ

みがあまりありませんでしたが、９月
がつ

は申
もう

し込
こ

み９件
けん

に対
たい

して留学生
りゅうがくせい

の申
もう

し込
こ

みが３名
めい

あり、日本人
にほんじん

学生
がくせい

と留学生
りゅうがくせい

の２名
めい

を受
う

け入
い

れる予定
よ て い

となりました。最後
さ い ご

に

５ページの 117「しずおか中部
ちゅうぶ

連携
れんけい

中枢
ちゅうすう

都市圏
と し け ん

５市
し

２町
まち

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

担当
たんとう

による情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

」

は８月
がつ

に実施
じ っ し

しました。こちらは静岡市
しずおかし

を含
ふく

めて、静岡市
しずおかし

周辺
しゅうへん

の５市
し

２町
まち

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の

担当
たんとう

の職員
しょくいん

を呼
よ

んで、情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

を実施
じ っ し

しました。イベント情報
じょうほう

の共有
きょうゆう

、各市町
かくしちょう

のイベ

ントの広報
こうほう

での協 力
きょうりょく

依頼
い ら い

など、お互
たが

いのネットワーク作
づく

りを行
おこな

うことができました。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございました。 進捗
しんちょく

状況
じょうきょう

の件
けん

について、ご意見
いけん

、ご質問
しつもん

はありますか。それ

では、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に移
うつ

ります。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについてですが、まずは

事務局
じむきょく

から説明
せつめい

お願
ねが

いします。 

 

○中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

 

計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて説明
せつめい

いたしますが、次
つぎ

に使
つか

う資料
しりょう

は資料
しりょう

３－１、A3横
よこ

の「提言
ていげん

、

市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

と計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しとの関連性
かんれんせい

」です。中間
ちゅうかん

見直
み な お

しですが、この計画
けいかく

を作
つく

っ

た段階
だんかい

で、社会
しゃかい

経済
けいざい

情勢
じょうせい

の変化
へ ん か

などに対応
たいおう

するため、計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

の年
とし

にあたる平成
へいせい

30年度
ね ん ど

をめどに、計画
けいかく

の見直
み な お

しを行
おこな

うことになっております。計画
けいかく

を作
つく

った時
とき

にはなかった、新
あたら

しい課題
か だ い

に対
たい

して、計画
けいかく

の内容
ないよう

の見直し
み な お し

について協議
きょうぎ

していくことになります。資料
しりょう

３－

１をご覧
らん

頂
いただ

くと、こちらは前回
ぜんかい

使用
し よ う

した資料
しりょう

と似
に

ていますが、改
あらた

めて計画
けいかく

の見直
み な お

しについ

て整理
せ い り

してまとめたものになります。色々
いろいろ

な内容
ないよう

を A3にまとめたため、少
すこ

し字
じ

が小
ちい

さく、

ルビを振
ふ

ることができなかったので、ゆっくり説明
せつめい

をしていきたいと思
おも

います。まずこの

資料
しりょう

の見方
み か た

から説明
せつめい

していきます。この資料
しりょう

は左
ひだり

から右
みぎ

に移
うつ

ります。まず中間
ちゅうかん

見直
み な お

しに
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関係
かんけい

するものとして、先
さき

ほど紹
しょう

介
かい

した提言書
ていげんしょ

の内容
ないよう

、本年度
ほんねんど

実施
じ っ し

の市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

の内容
ないよう

が

あります。それぞれの項目
こうもく

に対
たい

して、上
うえ

に現状
げんじょう

と課題
か だ い

を記載
き さ い

しております。上
うえ

の提言書
ていげんしょ

の

内容
ないよう

から説明
せつめい

をしますと、こちらはおさらいになりますが、「懇話会
こんわかい

」という名前
な ま え

でしたが、

２・３回目
か い め

の懇話会
こんわかい

でグループワークなどを行いながら、計画
けいかく

の大
おお

きい３つの柱
はしら

「ともに生
い

きる」「ともに学
まな

ぶ」「ともに創
つく

る」があり、その柱
はしら

ごとに更
さら

に充実
じゅうじつ

させてほしい、こんな

事業
じぎょう

を行
おこな

うべきだなど、委員
い い ん

の皆様
みなさま

が多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の現状
げんじょう

行
おこな

われている事業
じぎょう

など

を通
とお

して、課題
か だ い

だと思
おも

われることについて協議
きょうぎ

をして頂
いただ

いたということになります。その

後
ご

、提言
ていげん

のテーマをまとめて、協議
きょうぎ

して頂
いただ

き、提言
ていげん

の内容
ないよう

を出して
だ

頂
いただ

いたところです。こ

の４つの項目
こうもく

、提言
ていげん

の内容
ないよう

の上
うえ

に課題
か だ い

とありますが、提言
ていげん

の内容
ないよう

はほぼ静岡市
しずおかし

が抱える
かか

課題
かだい

ということです。提言
ていげん

で頂
いただ

いた意見
い け ん

というものは、緑色
みどりいろ

の矢印
やじるし

のところに計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

を

載
の

せましたが、頂
いただ

いた意見
い け ん

、課題
か だ い

を提言
ていげん

に落
お

とし込
こ

んだ場合
ば あ い

に、それぞれ計画
けいかく

の中
なか

の項目
こうもく

に

収
おさ

まるということも前回
ぜんかい

説明
せつめい

致
いた

しました。計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

の中
なか

の施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

がかなり広
ひろ

い

内容
ないよう

なので、このように含
ふく

まれる内容
ないよう

になったかと思
おも

われます。ここまでよろしいでしょ

うか。次
つぎ

に市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

の内容
ないよう

に移
うつ

ります。左端
ひだりはし

の青
あお

い縦
たて

の部分
ぶ ぶ ん

です。市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

は協
きょう

議会
ぎ か い

の皆様
みなさま

以外
い が い

、市民
し み ん

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関する
か ん す る

意識
い し き

調査
ちょうさ

を行っています。こちらの意識
い し き

調査
ちょうさ

も

計画
けいかく

の見直
み な お

しの判断材料
ざいりょう

として大
おお

きく影響
えいきょう

するものとなっています。市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

の

現状
げんじょう

は、結果
け っ か

を掲載
けいさい

しております。質問
しつもん

内容
ないよう

は資料
しりょう

３－３「市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

速報値
そくほうち

から推察
すいさつ

す

る状 況
じょうきょう

と課題
か だ い

について」をご覧
らん

ください。質問
しつもん

と結果
け っ か

をグラフで載
の

せています。資料
しりょう

３－

１に戻
もど

ります。現状
げんじょう

というもので、問
とい

１「あなたは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

であると思
おも

いま

すか。」という質問
しつもん

に対
たい

して、現状
げんじょう

というものは結果
け っ か

を掲載
けいさい

しています。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

と考
かんが

えているのは 57.2％。前回
ぜんかい

平成
へいせい

27年
ねん

の数値
す う ち

は 65.8％でしたので、8.6％下
さ

がっており

ます。この中
なか

でうち３割
わり

の方
かた

は分
わ

からないと回答
かいとう

しております。結果
け っ か

を見
み

ると、資料
しりょう

３－

３の１ページ、真
ま

ん中
なか

から下
した

あたりに年代
ねんだい

別
べつ

とありまして、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

と考
かんが

えて

いる方
かた

は 10代
だい

20代
だい

の割合
わりあい

が多
おお

いということが分
わ

かっております。次
つぎ

に２ページの質問
しつもん

「多

文化共生
きょうせい

を進
すす

めていくために、市
し

は外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

へ、どのような施策
し さ く

をするべきでしょうか。」

の結果
け っ か

を見
み

てみると、「地域
ち い き

社会
しゃかい

などのルールの周知
しゅうち

」が 63％。「日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

・習慣
しゅうかん

を学
まな

ぶ

機会
き か い

の提供
ていきょう

」50.4％、次
つぎ

に多
おお

いのが「日本語
に ほ ん ご

を学
まな

ぶ機会
き か い

の提供
ていきょう

」49.5％の３つが多
おお

いと調査
ちょうさ

で分
わ

かっております。なおこの結果
け っ か

は平成
へいせい

27年の調査
ちょうさ

と同様
どうよう

の結果
け っ か

でした。次
つぎ

に３ページ

の問
とい

３「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を進
すす

めていくために、市
し

は日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

へ、どのような施策
し さ く

をすべきで

しょうか。」という質問
しつもん

です。こちらの多かったものが、表
ひょう

の中
なか

で黄色く
き い ろ く

囲
かこ

ってある「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

との交流
こうりゅう

機会
き か い

の充実
じゅうじつ

」48.2％「様々
さまざま

な国
くに

の文化
ぶ ん か

・習慣
しゅうかん

などを学ぶ
ま な ぶ

機会
き か い

の提供
ていきょう

」42.8％

が多
おお

かったです。この内容
ないよう

も平成
へいせい

27年の結果
け っ か

と同様
どうよう

でございました。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

平成
へいせい

27年
ねん

の調査
ちょうさ

につきましては、問
とい

１～問
とい

３のものだけになります。問
とい

４からは今年
こ と し

独自
ど く じ

で

やっておりますので、平成
へいせい

27年度
ね ん ど

の調査
ちょうさ

はございません。 
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○中川
なかがわ

主任
しゅにん

主事
し ゅ じ

 

４ページに移
うつ

って頂
いただ

きまして、問
とい

４「あなた周
まわ

りの外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

（外国人
がいこくじん

であれば日本人
にほんじん

）

との交流
こうりゅう

状 況
じょうきょう

についてお答
こた

えください。」これに対
たい

しては、周
まわ

りの外国人
がいこくじん

と交流
こうりゅう

されて

いるのが２割
わり

未満
み ま ん

、職場
しょくば

やアルバイト、学校
がっこう

、友人
ゆうじん

などで知
し

り合
あ

う状 況
じょうきょう

が多
おお

いということ

がこちらの調査
ちょうさ

で分
わ

かりました。問
とい

５に移
うつ

ります。５ページをお願
ねが

いします。問
とい

５の質問
しつもん

は

「あなたは、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

（外国人
がいこくじん

の方
ほう

は、日本人
にほんじん

）との間
あいだ

で生活上
せいかつじょう

、困
こま

ったと感
かん

じたこ

とがありますか。」という質問
しつもん

でした。この調査
ちょうさ

結果
け っ か

では、「困
こま

ったと感
かん

じたことがない」

という 37.4％、次
つぎ

に多
おお

かったのが「言葉
こ と ば

が理解
り か い

できず、意思
い し

疎通
そ つ う

ができない」20.5％です。

問
とい

６の６ページをご覧
らん

ください。問
とい

６「近所
きんじょ

に住
す

む外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

と日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

が、お互
たが

い

尊重
そんちょう

し、より良
よ

い関係
かんけい

を築
きず

くためにはどうしたらよいと思
おも

いますか。」という質問
しつもん

でした。

回答
かいとう

では、「挨拶
あいさつ

などの声
こえ

かけを行う」が７割
わり

以上
いじょう

、次
つぎ

に「清掃
せいそう

や運動会
うんどうかい

などの自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

の活動
かつどう

に参加
さ ん か

する」「お互
たが

いの国の文化
ぶ ん か

や習慣
しゅうかん

を理解
り か い

しあう機会
き か い

（交流会
こうりゅうかい

など）をつくる」

ということが回答
かいとう

として多
おお

かったので、重要
じゅうよう

な項目
こうもく

と考えて
かんが

いる方
ほう

が多
おお

いということが分
わ

かりました。７ページの問
とい

７「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

との交流
こうりゅう

を活発
かっぱつ

にするには、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の

向上
こうじょう

が必要
ひつよう

です。自ら
みずから

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

につながる外国人向
がいこくじんむ

けの各種
かくしゅ

ボランティア活動
かつどう

の

かかわり方
かた

についてお答
こた

えください。」ではボランティアに興味
きょうみ

があるという方
ほう

が２割弱
わりじゃく

か

ら３割
わり

程度
て い ど

という結果
け っ か

。比較的
ひかくてき

、関心
かんしん

の高
たか

いボランティア活動
かつどう

というものは①「町内
ちょうない

の生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
し え ん

（ごみの出し方
だ し か た

など生活上
せいかつじょう

のルールへの助言
じょげん

など）」であったり、⑦「各種
かくしゅ

イベン

トボランティア」がボランティアの中では関心の高いものでした。８ページ、問８に移り

ます。問
とい

８「あなたは、静岡市
しずおかし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

（ＳＡＭＥ）について知
し

っていますか。」と

いう質問
しつもん

です。その下
した

の表
ひょう

の結果
け っ か

を見
み

て頂
いただ

きますと、「知
し

らない」という方
かた

73.2％、認知度
に ん ち ど

としては２割弱
わりじゃく

という結果
け っ か

です。「名前
な ま え

も知
し

っており、イベントや事業
じぎょう

みの参加
さ ん か

したことが

ある」と答
こた

えた方
かた

は 10代
だい

が多
おお

く、名前
な ま え

は知
し

っているという認知度
に ん ち ど

でいうと 60代
だい

の方
かた

が高
たか

い

ということが分
わ

かりました。最後
さ い ご

、問
とい

９の９ページをご覧
らん

下
くだ

さい。問
とい

９「静岡市
しずおかし

交際
こうさい

交流協
こうりゅうきょう

（ＳＡＭＥ）は以下
い か

のような活動
かつどう

（主
おも

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

事業
じぎょう

を掲載
けいさい

）をしています。どの活動
かつどう

を

充実
じゅうじつ

する必要
ひつよう

があると思
おも

われますか。」という質問
しつもん

でした。これに対
たい

して回答
かいとう

として多
おお

かっ

たのは、「外国人
がいこくじん

のための生活
せいかつ

相談
そうだん

」「外国人
がいこくじん

のための日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

」が必要
ひつよう

であると思
おも

われ

るということです。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

すみません、補足
ほ そ く

で説明
せつめい

させて下
くだ

さい。こちらの調査数
ちょうさすう

は 1416名
めい

です。無作為
む さ く い

に 3000人
にん

に

調査
ちょうさ

を出
だ

して、回答
かいとう

があったのが 1416名
めい

ということになります。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

電話
で ん わ

ですか。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ
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電話
で ん わ

ではなく、郵送
ゆうそう

でアンケートをして頂
いただ

いています。 

 

○澤山
さわやま

課長
かちょう

 

今回
こんかい

の調査
ちょうさ

については、市
し

役所
やくしょ

全体
ぜんたい

を広報課
こうほうか

がやっているものですから、この調査
ちょうさ

だけで

なく他
た

の質問
しつもん

がいくつもあって、その中のいくつかが多文化共生ということになっていま

す。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ

 

最終的
さいしゅうてき

な全部
ぜ ん ぶ

の結果
け っ か

は 12月
がつ

くらいまで待
ま

たないと出
で

ないので、こちらだけ先
さき

にもらって、

独自
ど く じ

の調査
ちょうさ

ということになっています。当課
と う か

で考
かんが

えて、分析
ぶんせき

をした結果
け っ か

になっています。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

3000に対して
たい

結果
けっか

が 1416というのは多
おお

い方
ほう

なのですか。 

 

○澤山
さわやま

課長
かちょう

 

だいたいいつもと同
おな

じです。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

これだけ返
かえ

ってくれば普通
ふ つ う

かなと。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございました。事務局
じむきょく

の説明
せつめい

で、質問
しつもん

はありますか。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

先
さき

ほどの意識
い し き

調査
ち ょ う さ

のことなのですが、問
とい

１の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

であるという人
ひと

が下
さ

がったということ

ですが、こちらの質問
しつもん

項目
こ う も く

は問
とい

１の前
まえ

に「あなたは多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

を知
し

っていますか。」とい

う振
ふ

りがあっての質問
しつもん

ですか。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ

 

その通
とお

りです。市
し

の計画
けいかく

についてや、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

がどんなものかという説明
せつめい

を入
い

れてあります。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

入
い

れてあって、その上
うえ

で重要
じゅうよう

か聞
き

いたら下
さ

がったと。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょ う

補佐
ほ さ

 

はい。 
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○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございます。他
ほか

にありますでしょうか。計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しは行
おこな

われるのですか。 

 

○中川主任主事 

資料
しりょう

３－１に戻
もど

りまして、先
さき

ほど説明
せつめい

をしたところは左下
ひだりした

の市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

の現状
げんじょう

というと

ころを説明
せつめい

しました。結果
け っ か

を受
う

けて、抽 出
ちゅうしゅつ

された課題
か だ い

というものが、青
あお

い矢印の右側
みぎがわ

にあ

る問
とい

１～問
とい

９までで載
の

せてあります。例
たと

えば、問
とい

１の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が必要
ひつよう

かと思
おも

いますがと

いう問
と

いに対
たい

して、重要
じゅうよう

と考
かんが

えているのは 57.2％、３割
わり

は分
わ

からないという結果
け っ か

です。

これに対
たい

して、見
み

つかった課題は「幅広
はばひろ

い年齢層
ねんれいそう

に向
む

けた啓発とともに、若
わか

い世代向
せ だ い む

けの

事業
じぎょう

展開
てんかい

は理解
り か い

が得
え

やすい」ということが分
わ

かりました。その次
つぎ

の問
とい

２の項目
こうもく

では、多文
た ぶ ん

化
か

共生
きょうせい

を進
すす

めていくために市
し

は外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

へどのような施策
し さ く

をするべきでしょうかという

調査
ちょうさ

結果
け っ か

では「地域
ち い き

社会
しゃかい

などのルール周知
しゅうち

」、「日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

・習慣
しゅうかん

を学
まな

ぶ機会
き か い

の提供
ていきょう

をすべ

き」ということが回答
かいとう

として多
おお

かったため、「自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

の状 況
じょうきょう

調査
ちょうさ

をした上
うえ

で、地域
ち い き

への事業
じぎょう

展開
てんかい

が必要
ひつよう

」になってくると判明
はんめい

しました。出た
で た

結果
け っ か

に対
たい

して分析
ぶんせき

して分
わ

かった

ことを課題
か だ い

のところに掲載
けいさい

をしています。出た
で た

課題
か だ い

に対
たい

して、課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

けてどのよう

にしていったらよいのか、この課題
か だ い

というのを計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

に落
お

とし込
こ

んだ時
とき

にどこに当
あ

てはまったか、市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

のどこに該当
がいとう

するかというのが、計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

の一番
いちばん

右
みぎ

の青
あお

い

部分
ぶ ぶ ん

になります。このように見
み

ると、問
とい

１の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

というのは、割
わり

と大
おお

きいテ

ーマのため、色々
いろいろ

なところに関係
かんけい

しています。問
とい

２の項目
こうもく

だと、「自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

の状 況
じょうきょう

の調査
ちょうさ

をした上
うえ

で、地域
ち い き

への事業
じぎょう

展開
てんかい

が必要
ひつよう

」ということが分
わ

かった。これは計画上
けいかくじょう

、「と

もに生
い

きる」の①「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

へのわかりやすい情報
じょうほう

伝達
でんたつ

」、隣
となり

の（２）「より多
おお

くの外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

への生活
せいかつ

情報
じょうほう

の提供
ていきょう

」、ここを充実
じゅうじつ

させることで課題
か だ い

解決
かいけつ

に繋
つな

がると考
かんが

え、市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

で出た
で た

課題
か だ い

というのは計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

に全て
す べ て

収
おさ

まっているということが分
わ

かりました。

最後
さ い ご

に、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の見直
み な お

しに向
む

けて、資料
しりょう

３－１の一番
いちばん

右
みぎ

のところです。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

を見直
み な お

すことを考
かんが

えた時
とき

に、「施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

」というものが計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

に

あるのですが、提言
ていげん

で出た
で た

課題
か だ い

、市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

で出た
で た

課題
か だ い

を踏まえた
ふ

上
うえ

で、現状
げんじょう

行
おこな

ってい

る施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

の中
なか

に全
すべ

て収
おさ

まっているということが分
わ

かっております。そのために、出
で

た

課題
か だ い

を解決
かいけつ

するために、どのようにしていけばよいのかといった場合
ば あ い

、施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

の中
なか

に

は具体的
ぐたいてき

な事業
じぎょう

が下
した

にぶらさがっています。例
たと

えば、事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

、新
あたら

しい事業
じぎょう

を検
けん

討する

ということで、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しを行
おこな

うと考
かんが

えております。事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

という

ところで、これから課題
か だ い

として挙
あ

げられた「ターゲットは若
わか

い世代
せ だ い

」「大学生
だいがくせい

・留学生
りゅうがくせい

の活用
かつよう

」

を黄色
き い ろ

い四角
し か く

の中
なか

に抽
ちゅう

出
しゅつ

して記載
き さ い

しております。その下
した

には、「考
かんが

えられる具体的
ぐたいてき

な取
と

り

組
ぐ

み案
あん

」として①「人材
じんざい

バンクの活用
かつよう

（拡充
かくじゅう

）」、②「団体
だんたい

リーダーとの連携
れんけい

、情報
じょうほう

提供
ていきょう

（拡充
かくじゅう

）」③
３

「自治会
じ ち か い

役員
やくいん

など、地域
ち い き

貢献
こうけん

できる人材
じんざい

の確保
か く ほ

（拡充
かくじゅう

）」などを掲載
けいさい

しており

ます。説明
せつめい

が長
なが

くなりましたが、以上
いじょう

です。 
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○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございます。皆さん
み な

から質問
しつもん

ありますでしょうか。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

事務局
じむきょく

から簡単
かんたん

に説明
せつめい

させて頂
いただ

きます。この資料
しりょう

は、提言書
ていげんしょ

の際
さい

に見て
み て

頂
いただ

いたと思
おも

うので

すが、４つの部分
ぶ ぶ ん

が提言
ていげん

のもので、計画
けいかく

の体
たい

系図
け い ず

というものに当
あ

てはめてみたというのが、

黄色
き い ろ

い部分
ぶ ぶ ん

になります。それと同
おな

じように市民
し み ん

意識
い し き

調査
ちょうさ

の内容
ないよう

で分
わ

かった課題
か だ い

などをブル

ーの部分
ぶ ぶ ん

の体
たい

系図
け い ず

に落
お

とし込
こ

んでみたというのがこの図
ず

です。そうした結果
け っ か

が、柱
はしら

である

計画
けいかく

「ともに生
い

きる」「ともに学
まな

ぶ」「ともに創
つく

る」といった事業
じぎょう

を変
か

えるほどのものでは

なかったということになります。ただし、結果的
けっかてき

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が重要
じゅうよう

であるという項目
こうもく

が

下
さ

がってしまっている現実
げんじつ

もあるので、事業
じぎょう

を強化
きょうか

していかなければならないと。新
あたら

しい

方向
ほうこう

に向
む

けて、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の向上
こうじょう

を図
はか

られる事業
じぎょう

をやりたいと事務局
じむきょく

が提案
ていあん

をさせて頂
いただ

いています。なので、計画
けいかく

の内容的
ないようてき

に大
おお

きな変更
へんこう

はしないけれども、個別
こ べ つ

の事業
じぎょう

を展開
てんかい

し

ていきたいと。それが、皆様
みなさま

からご指摘
ご し て き

頂
いただ

いた防災
ぼうさい

や地域
ち い き

交流
こうりゅう

。国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

も２割
わり

と

いう形
かたち

になっている。学校
がっこう

や教育
きょういく

の問題
もんだい

は地域
ち い き

との交流
こうりゅう

の部分
ぶ ぶ ん

でもあると思
おも

うので、そ

ういったことに皆様
みなさま

の意見
い け ん

を反映
はんえい

させるために、事業
じぎょう

を展開
てんかい

していきたい。その部分
ぶ ぶ ん

をタ

ーゲットというところに入れましたが、全世代
ぜんせだい

でなく、若
わか

い世代
せ だ い

が寛容
かんよう

な世代
せ だ い

で、大学生
だいがくせい

・

留学生
りゅうがくせい

といますので、そういった世代
せ だ い

の力
ちから

を借
か

りながら、地域
ち い き

に溶
と

け込
こ

めるような事業
じぎょう

を

していきたいと。大学生
だいがくせい

・留学
りゅうがく

生活用
せいかつよう

の部分
ぶ ぶ ん

、地域
ち い き

交流
こうりゅう

もお互
たが

いを知
し

らないだとか、交流
こうりゅう

自体
じ た い

も２割
わり

くらいしかないという結果
け っ か

になりました。そういった実情
じつじょう

もありますので、地域
ち い き

との交流会
こうりゅうかい

で、委員
い い ん

の方
かた

からはＢＢＱをやったらどうか、更に
さら

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

と一緒
いっしょ

にやったら

どうかというご意見
い け ん

を頂
いただ

きました。そういった複合的
ふくごうてき

な交流
こうりゅう

をしたらどうかというのをこ

ちらに入
い

れてあります。それとアンケート結果
け っ か

など、皆様
みなさま

の意見
い け ん

の中
なか

から、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

を

やらないと意思
い し

疎通
そ つ う

が図
はか

れないという話
はなし

もありました。ですので、こちらの方
ほう

にも入
い

れて

あります。その拡充
かくじゅう

というものが必要
ひつよう

だと思
おも

っています。最後
さ い ご

に、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と防災
ぼうさい

の

関係
かんけい

ということで、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

につきましては、今年度
こんねんど

、経営
けいえい

計画
けいかく

を作成
さくせい

して、地域
ち い き

の

課題
か だ い

について率先
そっせん

して行って
おこなって

いくということが計画
けいかく

の中
なか

で位置
い ち

づけられているということ

もございますので、そういった事業
じぎょう

を市
し

と一緒
いっしょ

になってやっていきたいと思
おも

っております。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございます。皆
みな

さんから質問
しつもん

ありますでしょうか。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

現在
げんざい

、静岡市
し ず お か し

の外国人
がいこくじん

が 1900人
にん

ということなのですが、静岡市
し ず お か し

が好
この

ましい外国人
がいこくじん

の数
かず

、増
ふ

えるとい

う前提
ぜんてい

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が問
と

われていると思
おも

いますが、実際
じっさい

に指標
しひ ょ う

として、静岡市
し ず お か し

は産業
さんぎょう

だとか、経済
けいざい

の活動
かつどう

からして、外国人
がいこくじん

がどのくらい静岡市
し ず お か し

にいた方
ほう

がよいのかという、好
この

ましい数
かず

、数値
す う ち

などはあ
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りますか。 

 

○澤山
さわやま

課長
かちょ う

 

現在
げんざい

、外国人
がいこくじん

だけでなく静岡市
し ず お か し

の産業
さんぎょう

の中
なか

で、有効
ゆう こ う

求人
きゅうじん

倍率
ばいりつ

、つまり企業
きぎ ょ う

がこれだけ来
き

てほしいと

いうのに対して
たい

、働きたい
はたら

人
ひと

の数
かず

が、一人
ひ と り

に対
たい

して 1.6企業
きぎ ょ う

ということですので、人
ひと

が足
た

りないという

ことになります。その中
なか

で、日本人
にほ ん じ ん

の方
かた

もまだ働
はたら

きたい方
かた

もいるので、働
はたら

きたい人
ひと

、働
はたら

いてほしい

企業
きぎ ょ う

というのがマッチしていないと。ただ、それがどれ位
くらい

足
た

りないという数字
す う じ

は持
も

ち合
あ

わせていない

のですが、当然
とうぜん

、企業
きぎ ょ う

としては外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんにも働
はたら

いてほしいというところはあると思
おも

います。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

今
いま

、製造業
せいぞうぎょう

の印刷
いんさつ

会社
がいしゃ

とお付
つ

き合
あ

いをしているのですが、やはり人手
ひ と で

が足
た

りないと。日本
に ほ ん

の方
かた

を

募集
ぼしゅう

しても、単価
た ん か

が安
やす

いとか、賃金
ちんぎん

が安
やす

いということで中々
なかなか

入
はい

って頂
いただ

けない。そういう中
なか

で、ベトナ

ムだとか、中国
ちゅうごく

だとか、外国人
がいこくじん

を入
い

れて需要
じゅよ う

に合
あ

わせています。外国人
がいこくじん

何人
なんにん

ということではなく、こ

ういう方向
ほ う こ う

のところに外国人
がいこくじん

がこの位
くらい

ほしいという、そういうことだと思
おも

うのですが、その辺
へん

も分
わ

かりや

すくなってくると、例
たと

えば製造業
せいぞうぎょう

だとか、そういうところで求
も と

めいている人材
じんざい

・外国人
がいこくじん

であれば、そう

いう人
ひと

達
たち

に合
あ

う多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の試
こころ

み、方向性
ほうこ うせい

が付
つ

いてくるのではないかなと思
おも

います。 

 

○澤山
さわやま

課長
かちょ う

 

実際
じっさい

、市
し

だけでなく県
けん

の機関
き か ん

で、例
たと

えば静岡
しずおか

国際
こく さい

経済
けいざい

振興会
しんこうかい

（ＳＩＢＡ）と呼
よ

ばれるところが、企業
きぎ ょ う

と

留学生
りゅうがくせい

に仕事
し ご と

がある、仕事
し ご と

したい人
ひと

というようなことをやったり、色
いろ

んな業界
ぎょうかい

の中
なか

でこれだけ人
ひと

が足
た

りないという取
と

りまとめを外国人
がいこくじん

だけでなく、まとめて出
だ

しているところもあります。そういう情報
じょうほう

がほし

いところと、聞
き

きたいところに中々
なかなか

伝
つた

わっていないということもあります。市内
し な い

の企業
きぎ ょ う

の状況
じょうきょう

なども

静岡市
し ず お か し

国際
こく さい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

と一緒
いっしょ

に調査
ちょ う さ

をしていくつもりですので、そういうのが分
わ

かってくれば情報
じょうほう

を

渡
わた

せてくるのではないかと。今
いま

はまだ分
わ

かっていないのが現状
げんじょう

です。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

今
いま

、李
り

さんが言
い

われたことで、私
わたし

もおもしろいなと思
おも

ったのが、留学生向
りゅうがくせいむ

けの多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のアプロ

ーチと労働者向
ろ う ど う し ゃ む

けの多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のアプローチが違
ちが

うと思
おも

うんですよね。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

就労
しゅうろう

ビザの関係
かんけい

ですよね。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

ライフスタイルも違
ちが

うし、空
あ

き時間
じ か ん

も違
ちが

うし、日本
に ほ ん

に来
き

ている目的
もくて き

も違
ちが

うから、現状
げんじょう

としては技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

も含
ふく

めて、働
はたら

くことをメインにしている人
ひと

も増
ふ

えているので、その人
ひと

達
たち

をいかに多文化
た ぶ ん か

共生的
きょうせいてき

な交流
こうりゅう

とか、地域
ち い き

での人々
ひとびと

との関
かか

わりにいかに向
む

けていけるかというのを工夫
く ふ う

する必要
ひつよう

がこ

れからあるかなと思
おも

います。 
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○福井
ふ く い

委員
い い ん

 

来年
らいねん

の４月
がつ

にビザの関係
かんけい

で働
はたら

く人
ひと

が広
ひろ

くなる予定
よ て い

でいるので、そこも含
ふく

め見直
み な お

していかないと。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

必
かなら

ずしも日本人
にほ ん じ ん

との交流
こうりゅう

とか日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

を知
し

るというのが目的
もくて き

でなくて、ただ働
はたら

きにくるという人
ひと

が増
ふ

えてくるから、そうなるとそういう人
ひと

達
たち

が、地震
じ し ん

とか災害
さいがい

の時
と き

は同
おな

じように被災
ひ さ い

するので、そういう人
ひと

達
たち

は防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に来
き

てほしいと。という時
と き

に、今
いま

までの留
りゅう

学生向
が く せ い む

けのアプローチとは違
ちが

うようなやり方
かた

が

必要
ひつよう

かなと思
おも

いました。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

どちらかというと、企業
きぎ ょ う

さんにアプローチをたくさん掛
か

けないとダメですよね。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

むしろ企業
きぎ ょ う

さんを窓口にして、働
はたら

いている人
ひと

にアプローチするという方
ほう

が効果的
こ う か て き

かなと思
おも

います。 

 

○吉野
よ し の

委員
い い ん

 

企業
きぎょう

によっては防災
ぼうさい

訓練
くんれん

をちゃんと会社
かいしゃ

で実施
じ っ し

しているところもあります。清水
し み ず

はやはり

留学生
りゅうがくせい

よりも就労
しゅうろう

の方
かた

が多
おお

いものですから、うちの日本語
に ほ ん ご

に来
き

ている人
ひと

はほとんど働
はたら

い

ている人
ひと

で、最初
さいしょ

に防災
ぼうさい

について簡単
かんたん

な絵
え

で教
おし

えるのですが、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

は会社
かいしゃ

でやりまし

たという方
かた

が大方
おおかた

なんですよ。だから、熱心
ねっしん

な会社
かいしゃ

はやっているけれども、小さな
ち い さ な

会社
かいしゃ

の人
ひと

達
たち

は日本語
に ほ ん ご

のレッスンにも来
こ

られないのだと思
おも

うのですが、やっている方
かた

は多
おお

いです。会社
かいしゃ

でやっていても地域
ち い き

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

は出
で

たことがないという方
かた

が多
おお

いので、今
いま

は地域
ち い き

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に必ず
かなら

行
い

くように伝
つた

えるようにしています。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

視点
し て ん

が変
か

わるのですが、今話
いまはなし

をしているのは短期
た ん き

の在留
ざいりゅう

だとかニューカマー、新しく
あたら

来た
きた

人
ひと

達
たち

のことが中心
ちゅうしん

になってくると思
おも

うのですが、外国人
がいこくじん

には日本
に ほ ん

で生まれ
う

日本
にほん

で育った
そだ

人
ひと

がいます。私
わたし

は３世
せい

なので、オールドカマーという外国人
がいこくじん

もいます。韓国
かんこく

、朝鮮
ちょうせん

、中国
ちゅうごく

の

方々
かたがた

が歴史的
れきしてき

にみて多
おお

いのですが、文化
ぶ ん か

が違
ちが

う、風習
ふうしゅう

が違
ちが

う、言葉
こ と ば

も違
ちが

う。お互
たが

いに良
よ

い

ものを共有
きょうゆう

し切磋琢磨
せ っ さ た く ま

する中
なか

で、オールドカマーの場合
ば あ い

は、同化
ど う か

していくんですよね。日本
に ほ ん

で生
う

まれ日本
に ほ ん

で育
そだ

つと、日本
に ほ ん

の方々
かたがた

とほぼ変
か

わりない、日本語
に ほ ん ご

もしゃべれる、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

も

良
よ

く知
し

っている。そうすると元々
もともと

持
も

っていたアイデンティティー、言葉
こ と ば

、風習
ふうしゅう

、文化
ぶ ん か

とい

うものがどんどん増
ふ

えていって、日本
に ほ ん

の方
ほう

に近く
ち か く

なっていくという問題
もんだい

があります。なの

でオールドカマーにとってはいかに文化
ぶ ん か

、風習
ふうしゅう

、アイデンティティーを守
まも

って、多文化
た ぶ ん か

と

して存在
そんざい

できるかできないかという課題
か だ い

があります。これからニューカマーがどんどん入
はい

ってくるので、私達
わたしたち

の１世
せい

、おじいさん、おばあさんはニューカマーだったんですよね。言葉
こ と ば
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の壁
かべ

だとか、文化
ぶ ん か

の壁
かべ

だとか、差別
さ べ つ

などですごく苦労
く ろ う

しました。今
いま

のニューカマーの人
ひと

達
たち

は

同じ
おな

苦労
くろう

をしているのだなとすごい共感
きょうかん

があります。ただ、３世
せい

くらいになると言葉
こ と ば

も知
し

ら

ない人
ひと

も多
おお

い。そういう異文化
い ぶ ん か

がなくなっていくということに対
たい

しての、守
まも

る、受
う

け継
つ

ぐ

ということも、これからは必要
ひつよう

かなと。 

 

○スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

 

それで前
まえ

にインターナショナルスクールの話
はなし

を出
だ

しましたが、この前
まえ

は韓
かん

国語
こ く ご

、朝鮮語
ちょうせんご

の

ことは言
い

わなかったのですが、それも含
ふく

まれていて、文化
ぶ ん か

がなくなっていかないために、

色々
いろいろ

な言語
げ ん ご

、文化
ぶ ん か

を維持
い じ

することができる教育
きょういく

の場
ば

が必要
ひつよう

かなと思
おも

います。私
わたし

も自分
じ ぶ ん

を２

世
せい

というように考
かんが

えることもできる。親
おや

が宣教師
せんきょうし

として来
き

たので、日本
に ほ ん

で生
う

まれ育
そだ

ったの

ですが、それはすごく分
わ

かります。私
わたし

の姉
あね

の子
こ

ども達
たち

、姉の孫
まご

達
たち

は滋賀
し が

に住
す

んでいてハー

フですが、もうフィンランド語
ご

は話
はな

せないし、英語
え い ご

も少
すこ

ししか話
はな

せないという状態
じょうたい

で、自分
じ ぶ ん

の子
こ

ども達
たち

に対
たい

しての危機感
き き か ん

もあるので、同意
ど う い

します。一つ
ひと

の文化
ぶんか

が消
き

えるのではなくて、

文化
ぶ ん か

も言葉
こ と ば

の維持
い じ

しながら生活
せいかつ

するというのが大切
たいせつ

だなと思
おも

います。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

多文化
た ぶ ん か

が多文化
た ぶ ん か

であり続
つづ

けるようにするために、母語
ぼ ご

と継承語
けいしょうご

などを教育
きょういく

する場
ば

を守
まも

って

いくということですよね。そういう意味
い み

で、エスニックスクールとか、朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

とかはす

ごく大切
たいせつ

だと思
おも

うし、そういうのは小
ちい

さい頃
ころ

から言葉
こ と ば

、文化
ぶ ん か

、アイデンティティーを持
も

て

る場所
ば し ょ

があるといいのではないかと。そういう場所
ば し ょ

がなくならないように周
まわ

りも支援
し え ん

して

いく必要
ひつよう

があると思
おも

います。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

今
いま

、静岡市
しずおかし

から補助
ほ じ ょ

金
きん

も出
で

ています。ただ政治的
せいじてき

な問題
もんだい

で、文科省
もんかしょう

から朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

には補助
ほ じ ょ

金
きん

をあげるなという通達
つうたつ

がおりたとかありますが、政治的
せいじてき

な問題
もんだい

も確
たし

かにありますが、例
たと

え

ば子
こ

ども達
たち

の教育
きょういく

だとかはもっと寛大
かんだい

で、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の精神
せいしん

を引
ひ

き継
つ

いでもよいのかなと

いうのは感
かん

じます。静岡市
しずおかし

がそういう方向
ほうこう

で、一緒
いっしょ

に手伝
て つ だ

って頂
いただ

けるとすごくうれしいと

思
おも

います。 

 

○ニアズ委員
い い ん

 

市
し

はまだ差別
さ べ つ

をしていないですか。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

今
いま

全国
ぜんこく

で学校
がっこう

が百
ひゃく

何校
なんこう

かあるのですが、補助
ほ じ ょ

金
きん

が出
で

ている県
けん

は静岡県
しずおかけん

を含
ふく

めて 14県
けん

です。

前
まえ

は 40県
けん

くらいあったのですが、通達
つうたつ

以降
い こ う

はカットです。静岡県
しずおかけん

はまだ出
で

ています。 

 

○ニアズ委員
い い ん
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心
こころ

の優
やさ

しい県
けん

ですね。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

非常
ひじょう

に感謝
かんしゃ

しています。 

 

○髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

民族
みんぞく

教育
きょういく

だとか、エスニックスクールなどを訪問
ほうもん

するだけでもだいぶ知
し

らなかったことが

分
わ

かります。私
わたし

はブラジル学校
がっこう

も、朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

も何度
な ん ど

が見学
けんがく

に行
い

ったことがあるのですが、

そういう風
ふう

に学校
がっこう

の見学
けんがく

の機会
き か い

を作
つく

ってもよいかと思
おも

います。フィンランド学校
がっこう

はなくな

ってしまいましたもんね。前
まえ

は滋賀県
し が け ん

にあったのですが。 

 

○スリヤ佐野
さ の

委員
い い ん

 

フィンランド学校
がっこう

に行
い

っていた時
とき

に、地域
ち い き

の運動会
うんどうかい

に行
い

くとか、学校
がっこう

の訪問
ほうもん

に来
く

るとか、

私達
わたしたち

が行
い

くとか、そういった交流
こうりゅう

がたくさんありました。 

 

○李
り

委員
い い ん

 

浜松
はままつ

の方
ほう

にはブラジル人
じん

学校
がっこう

とか、フィリピン学校
がっこう

とかあります。まだ歴史
れ き し

は浅
あさ

く十何年
じゅうなんねん

と

かいうところもあります。なので、決
けっ

して難
むずか

しいことではないと。確
たし

かに、経済的
けいざいてき

に大変
たいへん

な

こともありますし、維持
い じ

するのも大変
たいへん

なことなんですよ。教育
きょういく

はすごいお金
お か ね

が掛
か

かるので

…。バックヤードがあればインターナショナルスクールも難
むずか

しいことではないと思
おも

います。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ちょっと時間
じ か ん

の関
かん

係
けい

で、どのようにしましょうか…。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

資料
し り ょ う

３－２の説明
せつめい

だけ簡単
かんたん

にさせて頂
いただ

いてもよろしいでしょうか。指標
しひ ょ う

ということで、目標
もくひょう

数値
す う ち

になり

ますので、この部分
ぶ ぶ ん

の評価
ひょうか

を頂
いただ

ければと思
おも

います。１番
１ばん

の部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

しては日本語
に ほ ん ご

が不自由
ふ じ ゆ う

な

外国人
がいこくじん

対象
たいしょう

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

や防災
ぼうさい

講座
こ う ざ

の参加者数
さん か し ゃ す う

ということで、前回
ぜんかい

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

から説明
せつめい

をして

頂
いただ

きました。平成
へいせい

29年度
ね ん ど

252人
にん

おりまして、平成
へいせい

30年
ねん

についてはこれからやります。９月
がつ

２日
にち

に防災
ぼうさい

訓練
くんれん

がございますが、その時
と き

の数
かず

もこちらに入ってきます。中間
ちゅうかん

目標値
もくひ ょ う ち

の平成
へいせい

30年
ねん

については 280

人
にん

を想定
そうてい

しております。そこで右
みぎ

の方
ほう

に行
い

って頂
いただ

くと、目標値
もくひ ょ う ち

については達成
たっせい

見込
み こ

みということに

なります。この部分
ぶ ぶ ん

の評価
ひょうか

について、事務局
じ む き ょ く

の方
かた

でコメントを入
い

れさせて頂
いただ

いておりますので、そ

の部分
ぶ ぶ ん

についての評価
ひょうか

が妥当
だ と う

かということについて意見
い け ん

を頂
いただ

きたいと。２番
ばん

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が

重要
じゅうよう

であると考
かんが

えている方
かた

の割合
わりあい

になりますが、この部分
ぶ ぶ ん

は、実際
じっさい

下
さ

がっています。この部分
ぶ ぶ ん

は

中間
ちゅうかん

目標値
もくひ ょ う ち

に届
とど

かなかったということになるのですが、重要
じゅうよう

がどうか分
わ

からない割合
わりあい

が３割
わり

程度
て い ど

い

るということから、この目標値
もくひ ょ う ち

は平成
へいせい

30年度
ね ん ど

73％、平成
へいせい

34年度
ね ん ど

80％ということで、高
たか

い目標
もくひょう

ではあり

ますが、逆
ぎゃく

に重要
じゅうよう

でないと思
おも

っている方
かた

は５％、７％とかになりますので、90％までは伸
の

びしろがあ
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るということで、不可能
ふ か の う

な数字
す う じ

ではないと思
おも

うので、事務局
じ む き ょ く

としては目標
もくひょう

は高
たか

く多文化
た ぶ ん か

意識
い し き

の向上
こうじょう

にあたって行
い

きたいと思
おも

っております。３番
ばん

につきましては、人材
じんざい

バンクの登録者数
とうろく し ゃかず

です。登録者数
と う ろ く し ゃす う

は累計
るいけい

になるのですが、基本的
き ほ ん て き

には達成
たっせい

しておりますが、活動者数
かつどうしゃすう

が減
へ

っています。市民
し み ん

意識
い し き

調査
ち ょ う さ

からもボランティアの部分
ぶ ぶ ん

がかなり厳
きび

しいという状況
じょうきょう

はお分
わ

かり頂
いただ

いていると思
おも

いますが、

活動者数
かつどうしゃすう

が現在
げんざい

減
へ

っています。活動
かつどう

する場所
ば し ょ

がどこかというのは、今
いま

は異文化
い ぶ ん か

理解
り か い

講座
こ う ざ

とか、

皆様
みなさま

が講師
こ う し

になってお話
はなし

し頂
いただ

くと。平成
へいせい

30年度
ね ん ど

は現在
げんざい

５か月
げつ

ですが、16人
にん

います。人材
じんざい

バンクの

活用
かつよう

が必要
ひつよう

なので、活用
かつよう

方法
ほうほ う

などの紹介
しょうかい

を色々
いろいろ

なところでしております。先
さき

ほどの資料
し り ょ う

２－２にも

新規
し ん き

で「 PTAへの啓発
けいはつ

」がありますが、そういったところで紹介
しょうかい

を積極的
せっきょくてき

に行
おこな

いながら、活動者数
かつどうしゃかず

を増
ふ

やしていっています。平成
へいせい

29年度
ね ん ど

11人
にん

でしたが、今年
こ と し

はすでに 16人
にん

超
こ

えていますので、現在
げんざい

講座
こ う ざ

を多
おお

くやっているということです。活動
かつどう

できる企画
き か く

を考
かんが

えて増
ふ

やしていきたいと思
おも

っております。

この部分
ぶ ぶ ん

について、ご意見
い け ん

を頂
いただ

きたいと思
おも

います。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

皆
みな

さんのからご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

ありますか。コメントに関
かん

しては、後日
ご じ つ

メールなどでも可能
か の う

でしょうか。

時間
じ か ん

がないので…。今
きょ

日中
う じ ゅ う

でしょうか。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

大丈夫
だいじょうぶ

です。来月
らいげつ

もう１回
かい

会議
か い ぎ

があるので、その時
と き

にでも。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

ありがとうございました。この辺
あた

りに関
かん

して、質問
しつもん

とかありましたら、後日
ご じ つ

事務局
じむきょく

の方
ほう

で

メールでもお願
ねが

いします。 

 

○望月
もちづき

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 

最終的
さいしゅうてき

な部分
ぶ ぶ ん

でご承認
しょうにん

頂
いただ

けるということでよろしいでしょうか。課題
か だ い

についてはあるの

ですが、新
あらた

にやっていくという形
かたち

でご承認
しょうにん

頂
いただ

けますか。 

 

○ホリウチ会長
かいちょう

 

有意義
ゆ う い ぎ

な意見
い け ん

交換
こうかん

をありがとうございました。まず９月
がつ

４日
か

には来
こ

れない方
かた

は？１人
り

欠席
けっせき

ということでよろしいでしょうか。詳
くわ

しいことは事務局
じむきょく

からお知
し

らせします。４日
か

の 16時
じ

30

分
ぷん

からです。第８回
だい８かい

会議
か い ぎ

は９月
がつ

に開催
かいさい

する予定
よ て い

です。候補
こ う ほ

日
ひ

は、９月
がつ

19日
にち

（水
すい

）場所
ば し ょ

は同
おな

じ

です。時間
じ か ん

も同
おな

じです。詳細
しょうさい

は郵便
ゆうびん

でお願
お ね が

いします。ではこれで以上
いじょう

です。 

 


